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Università degli Studi di Messina 
_______________________________ 

Deliberazione del Senato Accademico 
Seduta del 23 febbraio 2015 

   

XI - ACCREDITAMENTO CORSO DI STUDIO IN MEDICINA VETERINARIA: 

RELAZIONE DIRETTORE DEL DIPARTIMENTO DI SCIENZE VETERINARIE. 

 

 

 L’anno 2015, il giorno  23 del mese di febbraio, alle ore 10,25 e seguenti, presso la Sede 

dell’Università degli Studi di Messina e nella consueta sala delle adunanze degli organi collegiali si 

è riunito il Senato Accademico dell’Università nominato con D.R. 9 agosto 2013 n.2085 e con D.R. 

15 gennaio 2013 n.126 con l’intervento dei Sigg.ri  

 

1. Prof. Navarra Pietro Presidente  Presente  X Assente     � 

2. Prof. Cordasco Giancarlo Componente Presente  X Assente     � 

3. Prof. Cucinotta Domenico Componente Presente  X Assente     � 

4. Prof. D’Andrea Antonino Componente Presente  X Assente     � 

5. Prof. De Vero Giancarlo Componente Presente  X Assente     � 

6. Prof. Grassi Giovanni Componente Presente  X Assente     � 

7. Prof. Maisano Giacomo Componente Presente  X Assente     � 

8. Prof. Moschella Giovanni Componente Presente  X Assente     � 

9. Prof. Pennisi Antonino Componente Presente  X Assente     � 

10. Prof.ssa Zappalà Maria Componente Presente  X Assente     � 

11. Prof. Fera Vincenzo Componente Presente  X Assente     � 

12. Prof. Galletti Francesco Componente Presente  X Assente     � 

13. Prof. Neri Fortunato Componente Presente  X Assente     � 

14. Prof. Pulejo Luisa Componente Presente  � Assente     X 

15. Prof. Abbate Francesco Componente Presente  X Assente     � 

16. Prof. Calabrò Maria Luisa Componente Presente  X Assente     � 

17. Prof. Lo Paro Giuseppe Componente Presente  X Assente     � 

18. Prof. Puccio Luigia Componente Presente  X Assente     � 

19. Prof. Chiara Luigi Componente Presente  X Assente     � 

20. Prof. Ingratoci 

Scorciapino 

Cinzia Componente Presente  X Assente     � 

21. Prof. Rossi Luigi Componente Presente  X Assente     � 

22. Sig. Armone Francesco Componente Presente  X Assente     � 

23. Sig. Branca Domenico Componente Presente  X Assente     � 

24. Sig.na Crea Arianna Componente Presente  X Assente     � 

25. Sig. Curello Saverio Componente Presente  X Assente     � 

26. Sig. Torre Francesco Componente Presente  X Assente     � 

27. Sig. Alessandrino Angelo Componente Presente  X Assente     � 
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28. Dott. Fallico Maurizio Componente Presente  X Assente     � 

29. Sig. Recupero Mario Componente Presente  X Assente     � 

30. Dott.ssa Galati Marica Componente Presente  X Assente     � 

31. Dott. Saccà Alessandro Componente Presente  X Assente     � 

 

 Risultano, altresì, presenti:   

 

1. Prof. De Domenico Francesco Direttore generale Presente  X Assente     � 

2. Prof. Scribano  Emanuele  Prorettore vicario Presente  X Assente     � 

 

Presiede il Magnifico Rettore Prof. Pietro Navarra. 

 Su invito del Magnifico Rettore è anche presente il Coordinatore del Collegio dei Prorettori 

Prof. Giovanni Cupaiuolo. 

 

Il Presidente, constatato che il numero dei presenti è legale, dichiara aperta la seduta e invita 

i convenuti a deliberare sull’argomento in oggetto specificato 

 

******* 

Fa ingresso in aula il Prof. Antonio Panebianco, Direttore del Dipartimento di Scienze 

Veterinarie. 

 

Il Rettore dà la parola al Prof. Panebianco che dà lettura della relazione di seguito riportata: 

 

“Magnifico Rettore, Sig. Direttore Generale, Signori  Senatori/Consiglieri, 

ringrazio per l’occasione che mi è stata data,ancora una volta, di partecipare lo stato di 

avanzamento del processo di  accreditamento EAEVE. Esso passa, come sapete, attraverso la 

risoluzione di quattro problematiche strutturali e organizzative rilevate dalla Commissione EAEVE 

nel Marzo 2013. 

Con grande determinazione abbiamo cercato di fare il massimo pur con mille difficoltà date 

principalmente dalla complessa e lunga burocrazia, dalla oggettiva impossibilità di 

programmazione a medio termine che non ha consentito pur possibili e agognati risparmi, per i 

numerosi furti verificatisi in questi ultimi due anni tutti regolarmente denunciati ma che hanno 

ulteriormente aggravato il clima di doverosa preoccupazione da parte nostra ed altro ancora. 

Ciò nonostante, sempre affettuosamente supportati dall’Ateneo, debbo dire sinceramente in tutte le 

sue componenti, nonché dal nostro caro consulente Prof. Rossi di Torino che, ribadisco ancora una 

volta, non ha mai preteso nulla se non le spese di viaggio ed un soggiorno quasi francescano, 

siamo riusciti a produrre un report  reale, semplice e,credo, chiarissimo che è stato inviato in 

Gennaio all’EAEVE  che rappresenta la base stessa della rivisita e che la Commissione avrà già 
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profondamente valutato. Esso sarà già stato letto da molti di Voi in quanto da tempo pubblicato nel 

sito di Dipartimento nella sezione EAEVE. In esso è chiaro come i numeri, la realizzazione di 

strutture, una nuova struttura organizzativa  abbiano risolto, almeno secondo noi, tutte le quattro 

non conformità maggiori: 

- l’area isolamento per i grossi animali oggi c’è; 

- l’area  isolamento per piccoli animali oggi c’è; 

-il servizio di clinica mobile e le necroscopie sui grossi animali sono aumentati enormemente e 

soddisfano ampiamente quanto richiesto; 

- la casistica clinica sui piccoli animali in seno all’Ospedale Didattico Veterinario ha finalmente 

raggiunto un sufficiente  livello.; 

- le condizioni di biosafety e biosecurity (che non erano una esplicita non conformità ma 

riconosciute deficitarie in tutte le attività) sono state corrette; 

tutto ciò è stato ottenuto grazie essenzialmente alla fiducia che il Magnifico Rettore e gli Organi 

Accademici Superiori, che ringraziamo, ci hanno riservato con specifici finanziamenti, 

all’incremento delle attività didattiche esterne presso aziende, IZS,ecc..che, per quanto faticose per 

Docenti e Discenti, costose, che necessitano di complessa attività organizzativa, appaiono al 

momento insostituibili per dimostrare che i saperi del primo giorno che l’EAEVE chiede vengano 

effettivamente acquisiti dai nostri Studenti. 

Questo dei transfer  e dei soggiorni per attività didattica, mi preme sottolineare, è un problema 

primario che è necessario tenere presente anche in chiave prospettica. Infatti, la creazione di 

un’azienda  zootecnica che il Magnifico Rettore ha più volte ribadito essere allo studio né 

l’ospedale per grossi animali, oggi finalmente esistente, potranno verosimilmente sopperire per 

diversi anni  alla necessità di casi clinici sufficienti a mantenere il livello voluto dall’EAEVE,  al 

momento raggiunto e superato  in virtù dei transfer. 

Ma questi, scusatemi, sono discorsi successivi all’accreditamento che riguarderanno il 

mantenimento dello status  che verrà rivalutato dopo 7 anni e che probabilmente farete con un 

interlocutore meno usurato del sottoscritto. 

Io mi dico cautamente ottimista e assicuro il massimo impegno di tutto il Dipartimento sino 

all’ultimo giorno della rivisita alla quale mancano ormai solo 24 giorni. Riferisco doverosamente 

anche dell’altrettanto cauto ottimismo del Prof. Rossi che sarà ancora qui’ da noi il 24 ed il 25pv. 

Concludo questo mio accorato intervento pregandoVi di riprendere in considerazione, per quanto 

vi sarà possibile, la richiesta del Consiglio del Dipartimento di Scienze Veterinarie relativa 

“Accreditamento EAEVE: integrazione richiesta risorse per il potenziamento dei servizi” di cui il 

CDA nell’adunanza dell’11/07/2014 rinviò la trattazione. 

Vi ringrazio per l’attenzione.” 

Il Rettore ringrazia il Prof. Panebianco ed esprime apprezzamento per il lavoro svolto dalla 

stragrande maggioranza dei docenti del Dipartimento di Scienze Veterinarie. 
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Il Dipartimento di Scienze Veterinarie, continua il Rettore, è apprezzato anche 

dall’Assessorato Regionale all’Agricoltura che lo considera come punto di riferimento nella 

Provincia di Messina. 

Il Senato Accademico prende atto. 

Si allontana dall’aula il Prof. Panebianco. 

 


